

**POLA KOMUNIKASI DAI DALAM  
MENYAMPAIKAN DAKWAH PADA PROGRAM  
KELUARGA HARAPAN DESA JLEPER  
KECAMATAN MIJEN KABUPATEN DEMAK**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Penyelesaian Tugas Akhir  
dalam Bidang Komunikasi Penyiaran Islam (KPI)**

**Oleh :**

**MUFLIAH  
NIM 1740210126**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM  
PROGRAM STUDI KOMUNIKASI PENYIARAN ISLAM  
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**

*Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51*

*Telp. (0291) 438818 Fax. 441613 Kudus 59322*

*Email : [fdki@iainkudus.ac.id](mailto:fdki@iainkudus.ac.id). Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)*

---

### **PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudari:

**Nama : Muflihah**  
**NIM : 1740210126**  
**Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam**  
**Prodi : Komunikasi dan Penyiaran Islam**  
**Judul : Pola Komunikasi Dai Dalam Menyampaikan Dakwah Pada Program Keluarga Harapan Desa Jleper Kecamatan Mijen Kabupaten Demak**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 12 Februari 2021 sampai dengan 25 April 2022 dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 10 Maret 2023  
Pembimbing

**Sri Wahyuningsih, M. Pd.**  
**NIP.198901312015032006**



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**  
*Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51*  
*Telp. (0291) 438818 Fax. 441613 Kudus 59322*  
*Email : [fdki@iainkudus.ac.id](mailto:fdki@iainkudus.ac.id). Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)*

### **PENGESAHAN MUNAQAOSAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

**Nama** : Muflihah  
**NIM** : 1740210126  
**Fakultas** : Dakwah dan Komunikasi Islam  
**Prodi** : Komunikasi dan Penyiaran Islam  
**Judul** : Pola Komunikasi Dai Dalam Menyampaikan Dakwah Pada Program Keluarga Harapan Desa Jleper Kecamatan Mijen Kabupaten Demak

Telah diujikan pada tanggal 29 Agustus 2022 dan dinyatakan **LULUS** Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr.Hj.Muzdalifah, S.Psi., M.Si.</u></b> NIP. 19790112200312202 Ketua Penguji I	15/03-2023	
<b><u>Rochanah, M.Pd.I</u></b> NIP. 198910082015032006 Ketua Penguji II	13/03-2023	
<b><u>Wahyu Khoiruz Zaman, M.S.I.</u></b> NIP. 199110282019031009 Sekretaris / Penguji III	15/03-2023	
<b><u>Sri Wahyuningsih, M.Pd.</u></b> NIP. 198901312015032006 Dosen Pembimbing I	4/03-2023	
<b><u>Dr. Siti Malaiha Dewi.S.Sos. M.S.I</u></b> NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	26/03-2023	



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggung **Muflihah NIM 1740210126** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 10 Maret 2023

Yang Menyatakan,



**Muflihah**

**NIM. 1740210126**

## MOTTO

أَدْعُ إِلَى سَبِيلِ رَبِّكَ بِالْحُكْمَةِ وَالْمَوْعِظَةِ الْحَسَنَةِ وَجِدِلْهُمْ بِالَّتِي هِيَ  
 أَحْسَنُ إِنَّ رَبَّكَ هُوَ أَعْلَمُ بِمَنْ ضَلَّ عَنْ سَبِيلِهِ وَهُوَ أَعْلَمُ بِالْمُهْتَدِينَ

*“serulah (manusia) kepada jalan Tuhan-mu dengan hikmah dan pelajaran yang baik dan bantahlah mereka dengan cara yang baik. Sesungguhnya Tuhanmu Dialah yang lebih mengetahui tentang siapa yang tersesat dari jalan-Nya dan Dialah yang lebih mengetahui orang-orang yang mendapat petunjuk.”<sup>1</sup>*




---

<sup>1</sup> *Al Qur'an dan Terjemahannya*, Kementerian Agama Republik Indonesia, 2017, 210.

## PERSEMBAHAN

Dengan nama Allah SWT atas limpahan Kasih dan SayangNya, peneliti dengan segala kerendahan hatinya mempersembahkan karya ilmiah ini untuk:

1. Untuk kedua orang tua ku tercinta Bapak Masiran dan Ibu Sunarti yang tiada, hentinya mendoakan, membimbing, mendukung, mencurahkan kasih sayang dan perhatian sepenuh hati serta perjuangan dan pengorbanan yang tiada akhir. Do'a-do'a kalian akan selalu dan senantiasa mengiringi setiap langkahku.
2. Untuk suamiku Arif Mahfud terima kasih sudah menemani, mendukung, serta mendoakan ku sampai saat ini, terima kasih sudah support sampai saat ini.



## PEDOMAN TRANLITERASI ARAB-LATIN

Fonem konsonan Bahasa Arab yang dalam sistem tulisan Arab dilambangkan dengan huruf, dalam transliterasi ini sebagian dilambangkan dengan tanda, dan sebagian lain huruf dan tanda sekaligus.

Dibawah ini adalah daftar huruf Arab itu dan transliterasinya dengan huruf lain:

Konsonan Tunggal					Vokal		
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/s	م	M/m	أ..	A/a
ث	Ṣ/s	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	إ..	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	أ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	هـ	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع	'A/'a	هـ	A/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع	A/'a'	هـ	A/a	بِي	Bī
ذ	Ḍ/ḍ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَت	Abb	فَلَكَيْ	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	Rabb	عَالَمِيْ	'ūlamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf				Vokal Rangkap	
قَرَأَ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِيْ	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūḥah	
جَمَلُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَلُ الدِّينِ	Jamāl al-dīn	سَاعَةٌ	sā'ah		

## KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, hidayah serta inayah-Nya, sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini dalam rangka memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Satu (S1) Dakwah dan Komunikasi Islam dalam program studi Komunikasi Penyiaran Islam.

Iringan sholawat dan salam semoga selalu tercurah kepada baginda Rasulullah SAW beserta keluarganya, sahabat serta pengikutnya yang senantiasa setia atas jasa dan perjuangan besar beliau, sehingga peneliti dapat menikmati percikan cahaya pengetahuan keislaman serta selalu peneliti nanti-nantikan syafaatnya di hari kiamat kelak.

Dalam menyusun skripsi ini, peneliti banyak mendapatkan bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak penyusun skripsi ini dapat terselesaikan. Untuk itu peneliti menyampaikan penghargaan dan ucapan terimakasih yang setulus-tulusnya kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si, selaku rector Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah merestui pembahasan skripsi ini.
2. Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si., selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam yang telah memberikan arahan tentang penulisan ini.
3. Suciati, M.Pd, selaku ketua Promgram Studi Komunikasi dan Penyiaran Islam yang telah memberikan arahan dan motivasi untuk menyelesaikan skripsi ini.
4. Sri Wahyuningsih, M.Pd, selaku dosen pembimbing yang senantiasa berkenan dan meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini
5. Para dosen dan seluruh staf pengajar di lingkungan IAIN kudus yang telah memberikan bekal ilmu pengetahuan dan motivasi belajar dalam penyelesaian studi
6. Bapak Khasan Nadhif selaku pendamping Program Keluarga Harapan Desa Jleper Kecamatan Mijen Kabupaten Demak yang telah memberikan izin penelitian guna menyelesaikan skripsi ini.



7. Sege nap anggota kelompok Program Keluarga Harapan Desa Jleper Kecamatan Mijen Kabupaten Demak memberi izin penelitian, membantu dalam pengumpulan data dan memberi pengarahan serta do'a dalam menyelesaikan skripsi ini..
8. Untuk kedua orang tua ku tercinta Bapak Masiran dan Ibu Sunarti yang tiada, hentinya mendoakan, membimbing, mendukung, mencurahkan kasih sayang dan perhatian sepenuh hati serta perjuangan dan pengorbanan yang tiada akhir. Do'a-do'a kalian akan selalu dan senantiasa mengiringi setiap langkahku.
9. Untuk suami ku Arif Mahfud yang selalu memberikan motivasi, semangat, dan selalu sabar dalam membimbing dan juga memberikan arahan dalam penyelesaian skripsi ini.
10. Untuk Ibu mertua Ngasmi terima kasih sudah mendoakan serta mensupport skripsi saya.
11. Untuk adik ku Lina Sofi Ana terima kasih sudah selalu support mbak dalam keadaan apapun terima kasih juga untuk do'a-do'anya.
12. Untuk calon anak ku terima kasih sudah menemani mama dari awal sampai akhir pembuatan skripsi ini.
13. Teruntuk yang saya sayangi Naiem laviva, Mariesarona Ayu, Hana Paramita, dan Arum Fatma yang telah meluangkan waktunya untuk menemani penulis melaksanakan proses penelitian skripsi ini.
14. Tak lupa semua pihak yang telah membantuku dalam proses penyusunan ini. Semoga Allah SWT membalas atas segala kebaikan kalian semua dan melimpahkan rizki dan kemudahan hidup dalam setiap kesulitan dalam hidup kita semua. Amin Ya Rabbal Alamiin.
15. Dan yang terakhir kepada para pembaca yang budiman yang sangat saya harapkan saran dan kritiknya yang membangun guna perbaikan untuk karya-karya selanjutnya. Semoga segala kebaikan, keberkahan, kesehatan dan keselamatan selalu menyelimuti kalian, kita senantiasa salam rahmat, hidayah, serta lindungan-Nya, Amiin ya Rabbal Aalaamiin.

Atas segala bentuk bantuan yang telah diberikan, peneliti mengucapkan terima kasih yang sebanyak-banyaknya dan semoga amal baik mereka semua mendapatkan pahala yang berlipat ganda dari Allah SWT. Akhirnya peneliti menyadari bahwasannya

penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, oleh karena itu kritik dan saran diharapkan menjadi bahan pertimbangan dan masukan untuk penulisan karya selanjutnya. Peneliti berharap semoga skripsi ini dapat diambil manfaat dan kebaikannya. Amin.

